

Caminos de alta fiesta

¿Adán y Eva eran negros?

En África empezó el viaje humano en el mundo.
Desde allí emprendieron nuestros abuelos
la conquista del planeta.

Los diversos caminos
fundaron los diversos destinos,
y el sol se ocupó del reparto de los colores.

Ahora las mujeres y los hombres,
arcoiris de la tierra,
tenemos más colores
que el arcoiris del cielo;

pero somos todos africanos emigrados.
Hasta los blancos blanquísimos
vienen del África.

Quizá nos negamos a recordar
nuestro origen común
porque el racismo produce amnesia,
o porque nos resulta imposible
creer que en aquellos tiempos remotos
el mundo entero era nuestro reino,
inmenso mapa sin fronteras, y
nuestras piernas eran
el único pasaporte exigido.

*Eduardo Galeano
(de su libro "Espejos")*